



AYUNTAMIENTO DE
GETAFE

1 INFORME PRIMER AÑO DE Gobierno Municipal

HACIENDA

SEGURIDAD

**MOVILIDAD, TRÁFICO Y
TRANSPORTE**

EMPLEO Y FORMACIÓN

**DESARROLLO ECONÓMICO Y
EMPREDIMIENTO**

RECURSOS HUMANOS

EDUCACIÓN

BIENESTAR SOCIAL

**CULTURA, CONVIVENCIA Y
COOPERACIÓN**

MANTENIMIENTO

URBANISMO Y VIVIENDA (EMSV)

SOSTENIBILIDAD

LYMA

SALUD

MAYORES

DEPORTES

JUVENTUD

PARTICIPACIÓN

MUJER E IGUALDAD

CALIDAD Y TRANSPARENCIA

14 de julio de 2016

Pleno del estado del municipio



Hacienda

Los presupuestos de 2016 son un claro ejemplo de la vertiente social, de empleabilidad y de participación por la que apuesta el Gobierno Municipal, que entre otros aspectos ha conseguido para este año incrementar el 11,72% del presupuesto para Bienestar Social y el 12,6% en la Agencia Local de Empleo y Formación. El presupuesto 2016 tiene una previsión de 173.000.000 euros, de los cuales 24.200.000 euros se destinan a inversiones. Paralelamente se ha tramitado por una cantidad cercana a 6.300.000 euros las inversiones financieramente sostenibles, provenientes del remanente de tesorería de 2015.

Gracias a la mejora de la distribución de los recursos municipales, se ha permitido ampliar e intensificar las ayudas a los vecinos y vecinas con más dificultades económicas. Desde las Ayudas Extraordinarias para el pago de alquiler y suministros durante un año, pasando por las Ayudas de Emergencia, Ayudas al IBI, Becas para material escolar y libros de texto, supresión de la cuota bebé de la Comunidad de Madrid, becas para el pago de las matrículas en escuelas infantiles públicas, etcétera.

De igual forma se ha aumentado notablemente el presupuesto para la formación en materia de empleo, llegando incluso a impartir cursos de aeronáutica con recursos municipales con un presupuesto de 385.000 euros. Además los vecinos y vecinas ahora deciden cuáles son las mejores inversiones y proyectos sociales para sus barrios, a través de los Presupuestos Participativos.

El Gobierno Municipal dando ejemplo de austeridad en la gestión, propició a su llegada una notable bajada de sueldos y de personal eventual. De esta forma la alcaldesa ha reducido su salario un 15% con respecto al anterior regidor, así como los concejales un 10%. Además, las partidas de gastos protocolarios sólo se utilizan cuando son exclusivamente necesarios. La cantidad resultante de dichas bajadas se ha utilizado para duplicar las becas de libros y material escolar.

En lo que respecta a las ordenanzas fiscales, la propuesta del Gobierno Municipal para la rebaja generalizada del IBI así como la amplificación de las bonificaciones de este tributo para los barrios de Los Molinos y Buenavista, no pudo ser finalmente aprobada por el voto conjunto en contra del Partido Popular y de Ahora Getafe. En esta línea tampoco se pudieron aplicar bonificaciones fiscales destinadas a la creación y mantenimiento de puestos de trabajo, ni grabar con más presión fiscal a aquellas empresas con más beneficios.



Seguridad

La seguridad ciudadana ha sido siempre una de las prioridades de este Gobierno Municipal, prueba latente de ello son los datos que arrojan cada mes la Junta Local de Seguridad. La puesta en funcionamiento de la Policía de Barrio, que patrulla a pie las calles, ha contribuido en gran medida a mejorar la seguridad de los vecinos y vecinas, ofreciendo un servicio más cercano, próximo y eficiente.

En el último año se han llevado a cabo 44.126 servicios por parte de la Policía Local, a partir de los cuales se procedió por motivos de seguridad a la detención de 255 personas. En lo que respecta a la Policía de Barrio, se llevaron a cabo 12.537 servicios.

Igualmente, desde esta concejalía se ha venido potenciando la participación de agentes de la Policía Local en los diferentes foros y consejos ciudadanos de convivencia, de manera que todos aquellos problemas entre vecinos y vecinas, se resuelvan a través de soluciones pacíficas y consensuadas.

En estos meses además se ha recuperado la coordinación y cooperación de la Policía Local, con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, que anteriormente se había perdido, para la realización de planes conjuntos de actuación, así como de protocolos de coordinación que sin duda están revirtiendo de una manera muy positiva en la seguridad del municipio.

Con el objetivo de mejorar este servicio, el Gobierno ha iniciado los trámites necesarios para la convocatoria de, al menos, 9 nuevas plazas de Policía Local en la plantilla municipal.



Movilidad, Tráfico y Transporte

La participación se ha convertido nuevamente en un eje fundamental en el desarrollo e implantación de mejoras de la movilidad en la ciudad. Por este motivo se ha recuperado el Consejo de Movilidad, que se viene reuniendo desde el mes de septiembre y que entre otros proyectos está trabajando en actualizar el Plan de Movilidad Urbana Sostenible.

Pero no sólo eso, además se han conseguido hechos tangibles y concretos, como la recuperación de la línea L411 con su recorrido original, desde Perales del Río hasta el Hospital 12 de octubre, como venían reclamando los vecinos tras los recortes del PP la pasada legislatura.

En este mismo sentido, se está realizando un estudio conjunto de movilidad, de la mano del Consorcio Regional de Transportes, para mejorar las líneas nocturnas y diarias que tiene, entre otros objetivos, mejorar el acceso al hospital y dar servicio a los nuevos barrios. De la misma forma se ha conseguido un nuevo servicio de transporte nocturno para los barrios de Los Molinos y Buenavista, consiguiendo al fin conectar todos los barrios de Getafe con Madrid.

Para que cada día Getafe sea una ciudad mejor en la que convivir, la bicicleta también ha tomado un papel relevante en el último año con la implantación de nuevas estaciones de Gbici en el barrio de Buenavista y en la Universidad Carlos III. Una apuesta por las dos ruedas que también ha permitido la integración de Gbici con la comunidad universitaria a través de la tarjeta de la UC3M y de una forma global con los usuarios del Abono Transportes de la Comunidad de Madrid, pionero en toda España.

Además, pensando en las personas con más problemas de movilidad, se ha adaptado y actualizado la Ordenanza para la Concesión de Tarjeta de Estacionamiento a personas con movilidad reducida.

El Gobierno Municipal ha reclamado de manera reiterada la reivindicación de más marquesinas para todos los barrios de Getafe, especialmente en Los Molinos y Buenavista, que carecen de ellas, a pesar de que la Comunidad de Madrid solo se ha comprometido a destinar 5 marquesinas para todo el municipio.

En materia de mejoría del transporte se ha conseguido el compromiso de la Secretaria General de Infraestructuras para una reforma integral de la estación de Getafe Industrial, mejorando la accesibilidad y el entorno. Igualmente, se continúa reclamando la apertura de los accesos peatones de las Margaritas y el Sector III, así como la sustitución del montacargas para personas con movilidad reducida en la estación de las Margaritas.



Empleo y Formación

Getafe cuenta, con datos de junio de 2016, con 12.528 desempleados y desempleadas, 5.283 hombres y 7.245 mujeres. Durante el último año se ha reducido el desempleo en 935 vecinos y vecinas, lo que supone una disminución del 6.94 %.

La Agencia Local de Empleo y Formación trabaja con la premisa de que la formación es la base para la mejora de la empleabilidad y con la firme convicción de que formando mejor a los trabajadores y trabajadoras es como se consiguen mayores posibilidades de que nuestros vecinos y vecinas puedan conseguir un empleo.

Desde la ALEF se ha gestionado y en estos momentos se están impartiendo 8 cursos con certificado de profesionalidad de fabricación de materiales compuestos y de montador de estructuras aeronáuticas con un importe de 385.000 euros. Pese a las reticencias iniciales de la Comunidad de Madrid y financiado con recursos municipales, estos cursos suponen la respuesta municipal al desarrollo aeronáutico en nuestra ciudad. En esta línea, para dar respuesta a la demanda de una de las mayores empresas del municipio se ha firmado un convenio que facilite tanto las prácticas obligatorias que han de hacer los participantes en los cursos como el acceso a un puesto de trabajo.

Con recursos propios también se han puesto en marcha una serie de programación de acciones formativas y talleres: primeros pasos en la búsqueda de empleo, informática a distintos niveles, habilidades, talleres para la búsqueda activa de empleo, logística-carretilleros, manipulador de alimentos, todos ellos necesarios y enfocados para la búsqueda de empleo. Para mejorar la formación se están realizando las obras necesarias para que las aulas disponibles puedan cumplir la normativa para la realización de cursos y certificados de profesionalidad.

Otro punto estratégico durante este primer año ha sido el establecimiento de más y mejores relaciones con las empresas asentadas en Getafe. De esta forma, se ha trabajado para firmar convenios de colaboración con Acocex, Avanza interurbanos, Confremar, Contenur, Costco, Festa, Intress, Media Mark, o Northgate, con el fin de que los vecinos y vecinas de Getafe, y enviados por la Agencia ante sus demandas tengan preferencia y consigan empleo dentro de la ciudad donde viven.

Bajo el mismo principio inspirador también se han firmado convenios con las asociaciones de comerciantes y empresarios de Getafe, Aje, ACOEG y Asalma, y otras entidades sociales, siendo estas las encargadas de recoger las demandas de empleo de sus asociados que luego trasladarán a la Agencia con el fin de dar salida a todos los demandantes de empleo. De esta manera se potencia claramente la bolsa de demandantes de empleo de ALEF y todos los recursos en ella disponibles, habiéndose detectado al inicio de la legislatura un gran desconocimiento entre la población de los servicios que allí se ofrecen.

Dadas, las circunstancias sociales del momento que atraviesa este país, y con el objetivo de priorizar a quien peor lo está pasando, se ha creado una oficina en la concejalía de Bienestar Social que atiende

casos de personas especialmente vulnerables a través del traslado de técnicos de la ALEF al Hospitalillo de San José, una vez a la semana, para aconsejar y mejorar las posibilidades de búsqueda de empleo de estos vecinos y vecinas.

El criterio social se ha convertido en una premisa para la selección de los diferentes candidatos. De esta manera, se ha puesto el foco en trabajar de manera coordinada desde Empleo y Bienestar Social pues entendemos que son circunstancias íntimamente relacionadas.

Una nueva línea de trabajo para ALEF es colaborar con entidades sin ánimo de lucro del municipio para la mejora y el apoyo de la empleabilidad de Getafe, con un fondo de 70.000 euros, para realizar acciones conjuntas de mejora de la empleabilidad, información y asesoramiento. Programas especialmente destinados a colectivos de especial vulnerabilidad y con dificultades de inserción laboral. Por primera vez y pese a estar disponible en ejercicios anteriores, se realizan las gestiones necesarias para poner este proyecto en funcionamiento a través de una convocatoria pública de subvenciones.

Del mismo modo se contará con un fondo de ayudas a la formación para facilitar el acceso a la formación de los desempleados y desempleadas, que formarse para mejorar su situación se veían con limitaciones a la hora del acceso por falta de medios económicos en cuestiones como la alimentación fuera del domicilio o el transporte. Dicha convocatoria parte de un importe de más de 90.000 euros.

Para mejorar la empleabilidad, también por primera vez, se viene trabajando junto con GISA y los agentes económicos y sociales, en una Estrategia para el Empleo, que servirá para atacar el desempleo en nuestro municipio, o la Mesa para el Empleo, con sus mesas técnicas que están planteando las medidas necesarias y reales para Getafe.

Así mismo se está trabajando, junto con GISA, en la 1ª Feria para el empleo de Getafe, durante el mes de noviembre, enfocada en generar sinergias entre empresas y ciudadanos en la búsqueda del empleo.

Desde esta concejalía se sigue reclamando la convocatoria por parte de la Comunidad de Madrid para los cursos de formación autonómicos y su programación y coordinación en Getafe. De la misma manera, se está preparando por parte de ALEF la presentación al Programa de Activación y Reactivación Laboral, centrando los esfuerzos de nuestro municipio en el empleo de los mayores y menores de 30 años.



Desarrollo Económico y Emprendimiento

Durante este año de gestión se ha recuperado la esencia de GISA como instrumento potente para incidir en el desarrollo económico del municipio. Una primera etapa de la gestión de GISA vino marcado por la urgencia de completar el desarrollo del proyecto Urban en la Alhóndiga, hasta ese momento con un grado de ejecución muy bajo. Durante este periodo se desarrollaron más de veinte proyectos, tanto en el ámbito social como en la ejecución de infraestructuras, en colaboración con todas las delegaciones municipales.

El balance es positivo en cuanto que se demuestra la capacidad de trabajar rápido así como la implicación del personal. Pero la dejación durante la anterior legislatura en la gestión del Plan Urban también incide negativamente en cuanto ha hecho aplicar todas las energías en la encomienda, no pudiendo desarrollar completamente el trabajo específico de GISA, dada la necesidad de invertir los recursos del Plan Urban, con el fin de mejorar el barrio de la Alhóndiga antes del 31 de diciembre, lo que hubiera supuesto la pérdida de la financiación FEDER de la Unión Europea.

Para la finalización del Plan Urban en la Alhóndiga se gestionó un cambio en la estructura de los ejes del proyecto que posibilitase la ejecución presupuestaria toda vez que el anterior Gobierno Municipal dejó sin consumir buena parte de las partidas. De esta manera, se ejecutaron las obras de las calles Gabriel y Galán, Tirso de Molina, la instalación de una agility canino y un área biosaludable.

Las tres áreas de intervención principales de GISA, emprendedores, empresas y comercio, se abordan como un todo interrelacionado en el que cualquier intervención positiva va a incidir en todas las áreas así como en el empleo, objetivo final y fundamental. La colaboración en este sentido con ALEF, ha sido completa, para dar un impulso, y gestionar mejor los medios de ambas entidades, sin la duplicidad de tareas y gestiones que no llevaban a ninguna parte. Así por ejemplo se ha realizado una publicación conjunta de los servicios de GISA y ALEF para su mayor conocimiento entre el empresariado y la población de Getafe.

Tras el cierre de la Ventanilla Única Empresarial por parte del Ministerio de Industria, se ha duplicado el número de altas de empresas, atendándose todas de forma adecuada, con asesoramiento en el camino a la creación de la empresa, desde que viene el emprendedor con la idea hasta plasmarla en la una realidad que finaliza con la apertura de un nuevo negocio. En los primeros seis meses de este año se han creado 34 nuevas empresas, que sin duda están enriqueciendo el tejido empresarial de Getafe.

Las empresas cuentan con el apoyo de GISA en su camino y para ello se ha cerrado un programa de actividades que incluye formación, encuentros, networking, jornadas y eventos que se quieren hacer estables en la programación como el Hackaton, un proyecto para fomentar la igualdad; o los encuentros internacionales, como el celebrado junto a Marruecos.

Se está elaborando una Guía de Empresas que unida a la Guía de Comercio, permitirá a los vecinos y vecinas interesadas las diferentes empresas que están implantadas en el municipio

En materia comercial existen dos fondos con un total de 220.000 euros para acciones de dinamización y promoción del comercio de cercanía. Igualmente para los polígonos industriales de 180.000 euros, con el fin de potenciar la industria de Getafe.

Se mejoran los proyectos Redint en todos los Centros Cívicos, con programas de alfabetización informática a todos los niveles. Por su parte, el Apeadero Urban, como centro especial de empleo, ha recibido un gran impulso con el cambio de ubicación al Centro Cívico Alhóndiga, aumentando el nivel de negocio y de clientes que manifiestan un alto nivel de satisfacción.

Se continúa trabajando en proyectos en coordinación con otras delegaciones y entidades. Entre las más destacables se encuentra la dinamización de las galerías comerciales, con la experiencia piloto de favorecer el aparcamiento en la Galería Lope de Vega. También destaca el Plan Específico de Rehabilitación Comercial del eje de la calle Madrid, del Polígono de los Ángeles o los trabajos que están realizando para una futura convocatoria de ayudas a la contratación dirigidas a empresas.



Recursos Humanos

Desde el Gobierno Municipal y con el afán de optimizar la gestión de recursos humanos del personal del Ayuntamiento, para mejorar la eficacia y eficiencia de consenso con la representación de los trabajadores y trabajadoras, se están realizando acciones para actualizar las listas de espera con la creación de nuevas listas, renovándolas y adaptadas a las necesidades del momento.

Retomando una de las reivindicaciones de los trabajadores del Ayuntamiento se han establecido las bases para la reclasificación de peones y oficiales, como forma de reconocer las tareas que hasta ahora venían realizando sin tener la clasificación correcta.

Después de los recortes, a los que los funcionarios y personal laboral de la administración se vieron sometidos en el 2012, en este Ayuntamiento, ya es una realidad la recuperación de jornada, canosos, moscosos, y la totalidad de la paga extra.

Recuperadas de forma plena las buenas relaciones con la parte social, se está trabajando en distintas reivindicaciones como los criterios de productividad, la necesidad de reconocer la antigüedad del personal laboral o retomar el proceso de consolidación de interinos que fue parado por el Partido Popular en la anterior legislatura.

La Remunicipalización es una de cuestiones fundamentales también para este Gobierno. Desde febrero, se vienen manteniendo reuniones con los sindicatos, con el fin de estudiar los contratos de las empresas externalizadas del Ayuntamiento para estudiar aquellas que ofrecen mejores y mayores posibilidades para la su gestión con personal municipal.

De cara a mejorar los servicios municipales y pese a las restricciones impuestas materia de contratación por parte del Gobierno de la Nación, se trabaja en la Oferta Pública de Empleo para realizar convocatorias públicas en los próximos meses.

Por último, se continúa trabajando en materia de prevención de riesgos laborales con avances importantes como el protocolo de tratamiento de adicciones, negociado y aprobado junto a los sindicatos. Además, se está impulsando en nuevo protocolo de prevención de agresiones físicas y verbales a los empleados públicos.



Educación

El Gobierno Municipal ha trabajado para ampliar y reforzar el derecho a la educación pública, a través de las limitadas competencias que la Comunidad de Madrid otorga, pero siempre de la mano de la comunidad educativa en defensa de una escolarización justa y sin discriminaciones ni imposiciones.

En este sentido cabe destacar la eliminación de la cuota bebé que impone la Comunidad de Madrid para niños de 0 a 1 año en Escuelas Infantiles Públicas, así como la novedosa y pionera línea de ayudas para la matriculación de niños y niñas de 0 a 3 años, que oscilan entre los 250 y 150 euros anuales, dependiendo de la renta per cápita familiar.

Tratando de reforzar que la educación pública llegue a todos en las mismas condiciones de calidad e igualdad, se ha aumentado en más del doble, las ayudas para libros de texto y material escolar, que ya llega a los 200.000 euros frente a los sólo 90.000 euros que ofrecía el anterior Gobierno Municipal. Para llegar a más familias, se han modificado los criterios de concesión haciendo más inclusivos los mismos, como son aquellos niños y niñas víctimas de violencia de género o cuya familia esté inmersa en un proceso de desahucio. También se han extendido estas ayudas a los estudiantes de Formación Profesional Básica, y se han incluido cláusulas especiales para que los centros vayan dotándose de un banco de libros de texto a partir de las adquisiciones de estas últimas convocatorias.

En lo que respecta a los periodos no lectivos, el Gobierno Municipal entiende los centros educativos como espacios de inclusión social, fomentado su utilización también durante las vacaciones. Fundamental ha sido la decisión de abrir los comedores escolares en estos periodos, primera medida del actual Gobierno en junio de 2015, puesto que ha permitido garantizar al menos una comida diaria a todos aquellos menores pertenecientes a familias con más dificultades.

A partir de Navidad se integró dicho programa con el ordinario de centros abiertos. De esta manera, los niños con beca de comedor por parte de los Servicios Sociales también disfrutaban de las actividades lúdicas del programa, en plena igualdad con el resto de participantes. Como dato comparativo, para el periodo más largo que es el de verano, en el 2015 se realizaron 2.567 inscripciones, frente a las 3.550 inscripciones para el mismo periodo de 2016 que acaba de comenzar, reflejando un incremento de aproximadamente el 40%. Se ha incluido por primera vez en un campamento para niños y niñas con discapacidad funcional.

Debido al crecimiento de barrios de Getafe, este curso se han acometido la remodelación completa y puesta en marcha del primer centro de Educación Especial de nuestra ciudad, el CEE Ramón y Cajal, a cargo del Ayuntamiento de Getafe. También la construcción completa de la primera fase del CEIP Miguel de Cervantes, en el barrio de Los Molinos; la construcción (en ejecución) de la primera fase del tercer colegio en el barrio de El Bercial, CEIP Nº 28, cuya ubicación fue objeto de consulta popular en el barrio. Igualmente se ha alcanzado un compromiso con la Comunidad de Madrid para la construcción, también en El Bercial, de un nuevo IES público para el curso 2018-2019.

De menor envergadura pero no menos importante, destaca el traslado de los colectivos educativos de nuestro municipio a una sede fija y estable en los edificios del antiguo Colegio Cervantes.

En este sentido, el Gobierno Municipal ha tomado la iniciativa de reclamar a la Comunidad de Madrid la no construcción por fases de los centros educativos públicos, que ha venido generando problemas en el nuevo colegio de los Molinos o en las obras de ampliación del CEIP Emperador Carlos V.

Para que cada inicio de curso los alumnos y alumnas disfruten más y mejor de esta educación pública, se ha desarrollado un ambicioso plan de mantenimiento que se extiende por primera vez a todos los colegios públicos de la localidad. Como novedad, el plan ha sido consensuado con los centros educativos, recabando las propuestas priorizadas por parte de los mismos a través de sus Directores/as, y ajustado en función de dichas peticiones y el presupuesto existente por parte de la Delegación de Mantenimiento. El presupuesto para este año se ha incrementado en 250.000 €, pasando de los 560.000 € del año pasado a los 810.000 € para este 2016. En los colegios Ciudad de Getafe y La Alhóndiga se realizarán obras en materia de accesibilidad y modernización por importe de más de 1.500.000 euros, estos mismos centros, con cargo al Plan Urban, ya cuentan con pizarras digitales.

También en una apuesta decidida y clara por la participación, se ha puesto en marcha el Consejo Escolar Municipal (Consejo Sectorial de Educación), principal órgano de participación en materia educativa de nuestro municipio, y que desde hace cuatro años no se convocaba. Se han mantenido ya dos sesiones del mismo, en los meses de mayo y junio, con una participación de aproximadamente unos 45 representantes de diversos ámbitos de la educación.

Este Gobierno Municipal se ha mostrado firme en la defensa de la educación pública, de esta manera, se han emprendido diferentes acciones de movilización y apoyo contra el cierre de aulas y la imposición de equipos directivos por parte de la Comunidad de Madrid.



Bienestar Social

Como Gobierno Municipal, nuestras políticas están orientadas a combatir las alarmantes cifras de desigualdad que han generado los recortes del Partido Popular y la crisis económica, en la búsqueda de una sociedad más justa e igualitaria y capaz de generar oportunidades para todos. Por ello se están desarrollando múltiples e importantes medidas que se enmarcan dentro de un Plan Contra la Pobreza y la Exclusión Social.

En este contexto de recomposición del Estado del Bienestar, se han puesto en marcha las ambiciosas Ayudas Extraordinarias. Pioneras en la Comunidad de Madrid, con un presupuesto de 1.000.000 € para bonificar el alquiler y los suministros básicos, luz y gas concretamente, a aquellas familias en mayor situación de vulnerabilidad en cuanto a la pérdida de habitabilidad se refiere, y que ha recibido 571 solicitudes, previo asesoramiento por parte de los trabajadores sociales. El programa está diseñado para que el Ayuntamiento aporte durante el tramo de un año estos gastos, a través de un proceso de intervención social en el que es fundamental la búsqueda activa de empleo.

Con esta iniciativa, de gran carácter preventivo, se pretende que situaciones de posible riesgo de pérdida de la vivienda no se cronifiquen desembocando en el inicio de posteriores procesos de desahucio de las familias.

En esa misma línea, múltiples iniciativas se continúan desarrollando para convertir a Getafe en una ciudad libre de desahucios. La Oficina Municipal de Intermediación en Desahucios asesora y pone en coordinación a varios actores en base a un protocolo de en el que participan no sólo los Servicios Jurídicos de la Delegación, sino también los Trabajadores Sociales y Psicólogos de la misma. Desde que se puso en marcha hace 10 meses, el balance ha sido de un total de 193 casos atendidos, de los cuales 62 han sido relativos a ejecuciones hipotecarias, 36 de alquiler, 10 usurpaciones, 7 de otros casos (entre ellos aplazamientos de lanzamientos), y el resto consultas genéricas.

El resultado ha sido la paralización de 15 desahucios, la tramitación de 5 alquileres sociales, la reapertura de 3 negociaciones cuando la entidad bancaria había decidido no continuar negociando, y 5 mediaciones con propietarios de viviendas en alquiler. Paralelamente también se han adjudicado 5 viviendas de titularidad pública, a personas en situación de exclusión social, que habían perdido la posibilidad de continuar en su residencia habitual.

Para reforzar este servicio y ofrecer más herramientas a los vecinos y vecinas, el Gobierno Municipal ha firmado un convenio con la Universidad Carlos III de Madrid. Este convenio aporta cerca de 20 mediadores por parte de la Universidad, distribuidos en tres áreas de mediación: intrajudicial, hipotecaria y vecinal. Entre otros resultados, ya se ha conseguido la condonación de la deuda en 3 casos, que oscilan entre los 44.000 € y los 252.000 €, una dación en pago y un alquiler social. También se ha establecido un nuevo servicio de mediación vecinal junto a la Universidad, para evitar también que los conflictos vecinales acaben en los juzgados y se resuelvan con anterioridad. Dicho servicio se presta

actualmente en el barrio de Juan de la Cierva y, pasado el verano, comenzará en Getafe Norte.

En lo que respecta a los Juzgados de Getafe y los posibles desahucios a vecinos y vecinas del municipio, se ha firmado un protocolo de comunicación con la Oficina Municipal de Intermediación en Desahucios, consistente en la notificación formal y escrita por parte de los Juzgados a la Oficina en el momento que se inicia un proceso de desahucio de vivienda habitual, bien por hipoteca o por alquiler. De esta manera, desde la Oficina se pueden activar cuanto antes los mecanismos necesarios para poder tratar y resolver satisfactoriamente para los afectados los casos en cuestión, con mayor anticipación.

Además de las múltiples ayudas que se vienen desarrollando, el Gobierno Municipal ha devuelto la dignidad a los barrios, retornando a los trabajadores sociales a todos ellos y revocando la decisión del PP de alejarlos de los vecinos y vecinas con más problemas. Además de incorporar trabajadores sociales a Sector III, EL Bercial y Getafe Norte, se han reforzado barrios como La Alhóndiga, San Isidro, Juan de la Cierva y Las Margaritas. Con ello se ha conseguido, entre otras cuestiones, la eliminación de la lista de espera en el servicio de ayuda a domicilio.

En esa misma línea, en los últimos meses se ha puesto en marcha el Centro de Apoyo a la Familia, después de que el PP lo inaugurara sin estar acabado ni dotado presupuestariamente.

El Foro de la Discapacidad se ha convertido en un elemento decisorio en todos los asuntos transversales relacionados con los colectivos afectados en Getafe. En el mismo se proponen iniciativas conjuntas a llevar a cabo, tanto formativas como de sensibilización, así como aportaciones a los distintos programas existentes o futuros en el área en cuestión.

También se ha puesto el acento en ayudas que ya se venían concediendo pero que por sus consideraciones restrictivas o su bajo presupuesto no estaban cubriendo toda la necesidad real de la población. Resulta importante destacar especialmente las Ayudas para el IBI, que en tan sólo un año se han triplicado.



Cultura, Convivencia y Cooperación

El Gobierno Municipal apuesta por una cultura asequible para todas y todos, recuperando espacios como la calle y desarrollando actividades para todas las edades. En el último año la cultura se ha convertido en eje vertebrador y de cohesión de la ciudad, a través de una propuesta diversa en estilos y formatos y respondiendo a las demandas de la ciudadanía.

La apuesta, por ejemplo, por la programación infantil y familiar ha conseguido un aumento notable en el número de espectadores del Teatro-Auditorio Federico García Lorca llegando a una media de 2.500 personas al mes.

La calle como enclave perfecto donde consumir cultura es la línea transversal en las distintas programaciones culturales, realizando un refuerzo en la programación en barrios y sobre todo en la recuperación del FITEC por donde pasaron más de 40.000 personas a lo largo de un solo fin de semana.

Además la idea de Getafe como ciudad Cultural basada en la sostenibilidad, la recuperación de lo colectivo y la cultura como generadora de empleo y oportunidades, apuesta por una ciudad de festivales como Neox Rock por el que pasaron más de 10.000 personas y conciertos como el de Melendi que acogió a 9.500 espectadores, como apuesta por lo colectivo y la recuperación de espacios.

Se mantiene la apuesta por los festivales como Getafe Negro y Cultura Inquieta que se unen a otros proyectos novedosos y exitosos como #DePoesiaporGetafe por el que pasaron más de 4.000 personas. Un festival literario para reforzar la animación a la lectura, la creación literaria y centros tan importantes como el Centro de Poesía José Hierro, para conexasarlos con la ciudad y los distintos colectivos culturales del municipio, haciendo real así el compromiso con la divulgación y la creación literaria además de la promoción a la lectura a través de las librerías locales, bibliotecas y otros espacios como los Centros Cívicos de Getafe.

También se ha apostado por unas fiestas de Getafe con ambiente familiar pero que acoge y da cabida a todo aquel vecino y vecina que las quiere disfrutar, priorizando la creación de actividades participativas. Durante este año por el Recinto Ferial han pasado una media de 10.000 personas por concierto, llegando hasta 14.000 en Mago de Oz. Tampoco se puede obviar la afluencia masiva de público que forma parte y acude a las carrozas, siendo más de 25.000 personas en las calles la noche del sábado grande de fiestas.

La apertura del Espacio Mercado como espacio cultural polivalente y referente de la actividad cultural debido a su ubicación, ha duplicado las exposiciones y actividades permanentes por el que pasan a diario una media de 250 personas. Exposiciones como las maestras de la República, el 10º aniversario de artistas y creadores de La Carpa, los colores de Marruecos o el arte callejero del puertorricense Sen2 Figueroa, como parte del festival Cultura inquieta, no han dejado indiferente a ninguno de los visitantes del mismo. Del mismo modo, este Espacio también ha sorprendido como un grato escenario para la música, con la celebración de conciertos como el de Gastelo o Tontxu o las muestras de los alumnos de

la escuela municipal de música en el día de Santa Cecilia, además de ser sedes culturales de Getafe Negro #DePoesiaPorGetafe y Cultura Inquieta.

Se ha creado el Foro de Cultura, foro en el que se pueden verter todas las propuestas para el diseño de programaciones y producciones. Un espacio participativo del que forman parte todas las compañías, asociaciones culturales y artistas a título individual que quieran aportar, para fomentar una programación estable y plural reforzando el concepto de cultura accesible para todos y todas.

En el seno del Foro de Cultura se ha consensuado un nuevo proyecto del Teatro de la Calle Madrid, toda vez que el proyecto del anterior Gobierno Municipal no atendía a las necesidades reales de los artistas y asociaciones de Getafe, además de contar con muchas deficiencias técnicas, estructurales y presupuestarias, lo que obligó a la paralización de las obras.

La recuperación de disciplinas como la cerámica y la fotografía así como el refuerzo de los cursos de formación por el que pasan alrededor de 3.000 usuarios es otra de las características de la cultura como base de la creación de empleo y formación.

La ampliación del MuestraG a todos los barrios y el refuerzo de los Certámenes de Pintura y Novela son también un claro ejemplo de la apuesta por una cultura plural y participativa.

La Escuela de Música como parte de la estructura de la Delegación ha hecho posible que alumnos, alumnas y todo el profesorado vuelva a ser protagonista de la programación de nuestro municipio y tenga la oportunidad de salir a la calle a que la música entre en cada rincón de nuestra ciudad. Una apuesta clara por esta escuela es su ampliación con la construcción de un nuevo edificio anexo como salón de actos y aula polivalente, así como sus remodelaciones que seguirán realizándose a lo largo de todo el verano.

La red de bibliotecas se consolida con el aumento de usuarios, las actividades realizadas para los más pequeños, la promoción a la lectura con exposiciones en las propias bibliotecas y la presentación de libros así como el creciente número de clubs de lectura.

De Cultura a Interculturalidad, entendiendo la diversidad cultural como parte de nuestra programación y reactivando la Mesa de la Convivencia como motor fundamental de la recuperación de la Interculturalidad como agentes de tradiciones y culturas permanentes, reforzando este principio con la creación del Plan y Ordenanza de Convivencia en el municipio en el que se base el principio de igualdad, calidad, participación y sostenibilidad. Prueba de esta inversión en calidad es la inclusión de Getafe en la Red de Ciudades Interculturales como base y reafirmación de este principio. La continuidad de la metodología ICI (intervención comunitaria intercultural) con las escuelas de verano son otra base de la importancia de la educación en convivencia en nuestro municipio. Así mismo se ha creado la semana de la interculturalidad con base en la cultura, tradición y encuentro empresarial que este año ha tenido como país invitado a Marruecos y que seguirá en próximas ediciones acercando este tipo de encuentros a los vecinos y vecinas de Getafe.

La puesta en marcha de la Oficina del Refugiado y de la creación de la unidad administrativa de Cooperación e Interculturalidad refuerza el principio de Getafe ciudad intercultural y solidaria,

atendiendo a una media de 20 personas diarias interesadas en las acciones que desde nuestro municipio se realizan en pro de ayudar a los refugiados. Getafe está incluida en la red de ciudades madrileñas de ayuda al refugiado y en la red de ciudades españolas de ayuda al refugiado. Las relaciones más fluidas entre la CEAR, el centro de refugiados ha hecho posible más de 60 enlaces entre el centro y la administración, facilitando así la integración.



Mantenimiento

La principal línea política como modelo de ordenación urbana es defender la rehabilitación y reutilización con una óptima planificación de lo ya construido, de acuerdo a las nuevas necesidades sociales. Para ello se ha fomentado la mejora de la ciudad de una manera ordenada, progresiva y coherente, según ha ido reclamando la ciudadanía, y en base a un estudio técnico de necesidades reales.

Si algo ha sido garante de esta Concejalía ha sido la realización de las rehabilitaciones de manera participada con la ciudadanía, exponiendo en cada situación las posibilidades de mejora de nuestras calles con los vecinos y vecinas afectadas.

Demandas históricas como la Calles San José de Calasanz, Tirso de Molina, Córdoba, Torrejón de Velasco, Griñon, los accesos en la Calle Laguna de Joatzel o la Calle Eduardo Torroja son ejemplos de compromiso por hacer de Getafe una mejor ciudad para vivir. A ello se han unido las acciones permanentes de acerado y asfaltado en múltiples puntos de la ciudad.

Se ha apostado por priorizar en el mantenimiento de los colegios y escuelas infantiles llegando a atender el 90% de las demandas de las direcciones para mejorar en seguridad, accesibilidad y mejora general de las instalaciones. Como ejemplos, la reforma del Colegio Ciudad de Getafe y renovación del gimnasio, los nuevos baños del patio infantil del Concepción Arenal, la nueva valla perimetral del Seseña Benavente o la renovación del Sagrado Corazón.

En este año, la delegación de Mantenimiento ha tenido que entrar en todas las obras que se han ido terminando, dado que los proyectos que el gobierno anterior había diseñado han sido insuficientes y han presentado carencias como el Colegio Emperador Carlos V, el colegio de Educación Especial, la Centro Municipal de Mujer y el Espacio Mercado.

El mantenimiento y obras de mejora en los locales de asociaciones son otro de los objetivos iniciados, así como la realización de las propuestas de Presupuestos Participativos. En esta misma línea destacan también los trabajos de habilitación de la biblioteca de Getafe Norte, adecuando los espacios del Centro Cívico, al igual que los proyectos de remodelación ya iniciados para los Centros Cívicos de San Isidro y Juan de la Cierva.

Una de las líneas estratégicas del mantenimiento de nuestra ciudad es la de eficiencia energética, consistente en reducir el consumo energético para disminuir costo y promover sostenibilidad económica, política y ambiental, para lo que se han trazado planes de actuación para implementar riego automático y sistemas led en edificios y vía pública. Cada cambio, renovación o mejora en estos aspectos cuenta ya con ese concepto de utilización responsable de los suministros. Se ha realizado un estudio de la ciudad y ya está lanzado el proyecto para comenzar en base a dicho estudio, en los barrios de Margaritas y Juan de la Cierva, además de impulsar este tipo de acciones en todas las nuevas instalaciones, como por ejemplo en buena parte de la Cooperativa 2001.

Los técnicos de mantenimiento han recogido una media de 350 partes mensuales a través de la aplicación informática GECOR, de los que se han resuelto una media del 90%. GECOR es una herramienta de ayuda a la ciudadanía y la Administración que se está renovando y mejorando para que sea más efectiva y para poder, entre otras cosas, utilizarla a través del móvil.

La mejora impulsada en la reestructuración de la forma de trabajar y responsabilidad del cuerpo administrativo de la concejalía, ha provocado llevar a cabo el pago de más de 5.000.000€ en facturas de suministros que estaban sin tramitar desde el año 2011, y la puesta al día de la facturación, siendo esta una prioridad que ya se da por conseguida. El objetivo de mejorar la tramitación de estas facturas y por lo tanto la garantía de estabilidad presupuestaria y la reducción de este ayuntamiento del periodo medio de pago de 78 a 32 días, generando mayor confianza en los proveedores y garantizando la supervivencia de las medianas y pequeñas empresas.

En cuanto a Parques y Jardines, una de las primeras medidas para reforzar el trabajo y la productividad de esta área, fue la reestructuración del personal, recuperando a cada uno de ellos sus categorías de responsabilidad y abriendo nuevos cantones para la mejor distribución de los trabajadores. La consolidación de plazas y la promoción interna ha incidido positivamente en el personal, reflejando de la misma forma la notable mejora en los trabajos de jardinería de nuestro municipio.

También se han llevado a cabo otro tipo de proyectos más concretos, como la apertura de columpios y juegos infantiles adaptados para niños y niñas con diversidad funcional, la instalación de fuentes adaptadas para mascotas, estableciendo una serie de puntos de paseo de perros, avenidas principales, y puntos donde ya existen fuentes que están siendo sustituidas por estas nuevas. O la colocación de paneles de libre expresión, dos en cada barrio de nuestro municipio cumpliendo así con la demanda histórica y el compromiso de este gobierno.

En el ámbito de las mascotas, igualmente se han abierto ya tres áreas caninas en El Bercial, Sector III y Perales del Río, además de estar en proceso de adjudicación otras tres más para los barrios de Los Molinos, Buenavista y La Alhóndiga o San Isidro.

En colaboración con las asociaciones de Getafe se han realizado varias plantaciones de árboles, con Feddig 2008 en el Sector III, con alumnos y alumnas del colegio San José de Calasanz, en la Ciudad de los Niños o la Asociación Medio Ambiental La Unión en homenaje a Emilio Ortega, antiguo director de Parques y Jardines, en El Bercial.

El Plan de Accesibilidad como objetivo transversal es la apuesta de esta delegación en base a la concienciación de una ciudad accesible para todos y todas que consiste, no solo en la eliminación paulatina de barreras, sino en las señales viales y de edificios y zonas públicas y los trabajos de concienciación a la ciudadanía. Getafe ya está adherida a la Red Española de ciudades accesibles y acaba de firmar un convenio para la realización y redacción del I Plan de Accesibilidad de Getafe, trabajado de forma consensuada con los Consejos de Movilidad, el Foro de la Discapacidad, el Consejo del Mayor y la FAPA. Ejemplos de este plan son los parques adaptados, la remodelación de calles haciendo aceras accesibles, las remodelaciones de edificios públicos como la biblioteca Ricardo de la Vega y en general la realización de un proceso de cambio para hacer de Getafe una ciudad accesible.



Urbanismo y Vivienda (EMSV)

Se ha cambiado la política urbanística con el objeto de potenciar la función social en la ciudad, así se han puesto en alquiler 30 viviendas de la EMSV, siempre por debajo del precio de mercado, 5 de las cuales han sido destinadas para emergencia social y otras 5 han sido destinadas a vecinos con una menor capacidad adquisitiva con alquileres sociales de 300 euros. Siguiendo esta línea estratégica ya se está trabajando en nuevas promociones de viviendas de la EMSV, a través de las cuales se potenciará el alquiler pública y social. De la misma manera se ha promocionado la bolsa de alquiler de la EMSV para dinamizar el mercado ofreciendo soluciones a propietarios e inquilinos.

Así mismo se ha solventado las carencias de espacios participativos de los barrios de Los Molinos y Buenavista con la puesta a disposición de la ciudadanía de los nuevos Centros Sociales que ya han sido abiertos. Para impulsar la vida comercial también en estos nuevos barrios se han puesto a la venta varios locales, así como 100 plazas de aparcamientos en los citados barrios.

Especialmente importante son las actuaciones que se vienen realizando desde la EMSV de cara a asesorar a los vecinos en las tareas de rehabilitación, ITE e instalación de ascensores con el objeto de rehabilitar, regenerar y renovar urbanísticamente el patrimonio edificado. Se han desbloqueado las ayudas municipales para la instalación de ascensores correspondientes al año 2012 que al anterior Gobierno Municipal dejó pendientes.

También se está preparando las nuevas convocatorias para los años posteriores. En este mismo ámbito se ha abierto en la EMSV una oficina de apoyo técnico y jurídico ante el impago y falta de tramitación de las subvenciones de la Comunidad de Madrid para la instalación de ascensores. Se han mantenido diferentes reuniones con vecinos y administradores de las comunidades afectadas y se ha consensuado una línea de reivindicación permanente al Gobierno Regional hasta la total solución del problema.

Desde la EMSV un proyecto piloto de rehabilitación integral de un edificio de viviendas públicas, como muestra de la actividad de la empresa como instrumento fundamental para la mejora de la calidad de vida de los vecinos y vecinas.

En referencia al Plan Prisma se está trabajando en la preparación de la nueva convocatoria proveniente de Comunidad de Madrid mientras se sigue reclamando el uso de las bajas procedentes de las obras de la Avenida de Libertad así como la finalización de la Fase III y la reparación de las deficiencias de las Fases I y II.

Con objeto de preservar los intereses de los ciudadanos de Getafe en todo momento se han venido gestionando todas las reivindicaciones vecinales a otras Administraciones públicas de forma que hemos logrado que la CAM inicie las acciones para llevar a cabo la construcción de la rotonda y el paso inferior en la M301 que comunique el barrio de Perales del Río, realizando además un paso inferior paralelo a la carretera de este mismo barrio en su cruce con la M301, con objeto de eliminar el punto negro existente actualmente.

Por otra parte, se ha alcanzado el acuerdo para que el Ministerio de Fomento analice las viviendas afectadas por vibraciones en la línea de cercanías C-4. Dentro de estas reivindicaciones se ha trasladado el estado de abandono de la estación de Getafe Industrial, consiguiendo un compromiso para su remodelación integral. Igualmente se continúa exigiendo la instalación de nuevas estaciones en las líneas C-3 y C-4, así como la apertura de accesos de día a las estaciones de C-4 Las Margaritas con barrio de El Bercial, así como de la mejora de su accesibilidad, y del apeadero del Sector III con San Isidro. .

En referencia específica al barrio de Perales del Río, se han mantenido varias reuniones con el Ministerio de Fomento y con ADIF para reclamar las plantaciones de los caballones, el retranqueo del vallado de seguridad de las vías del tres, así como la mejora de la conexión del casco urbano de Perales con el Caserío, como así se comprometió la empresa con los vecinos y vecinas en relación al paso del AVE por el barrio.

Paralelamente se está tramitando con la Comunidad de Madrid el informe medioambiental necesario para llevar a cabo el Plan Parcial del Polígono de la Estación, que permitiría entre otras cosas adecuar la conexión viaria y peatonal entre avenida de los Ángeles con el paseo de John Lennon.

Con el ánimo de mejorar la integración de las diversas carreteras que atraviesan nuestro municipio y recogiendo las sucesivas reivindicaciones vecinales, se ha solicitado al Ministerio de Fomento la ampliación de los accesos desde la A4 a los polígonos industriales de los Ángeles, San Marcos, el Lomo y los Olivos. También se ha solicitado la creación de un paso ciclista para la A4, la instalación en la A42 de pantallas acústicas prioritariamente en el barrio de la Alhóndiga y la conexión peatonal y ciclista desde el barrio del Sector III con la carretera de acceso al cementerio. Después de varias reuniones y reclamaciones, por fin, se han repuesto las pantallas acústicas de la M50 a su paso por el barrio del Sector III.

Así mismo hemos solicitado a la CAM la transformación de la vía pecuaria de Perales del Río en carretera para proceder a su remodelación. Se ha gestionado con el Consorcio de los Molinos-Buenavista la conexión del barrio de Los Molinos con la M45 y la construcción de la conexión entre el barrio de Buenavista y la rotonda de la M406. Otra petición trasladada al Ministerio de Defensa es la cesión de una franja de terreno de la Base Aérea para poder ampliar la actual carretera del cementerio y convertirla en un gran paseo peatonal y vía ciclista.

Por último se ha venido trabajando en el plan de inversiones y obras para este año, que contempla las siguientes actuaciones: Biblioteca Ricardo de la Vega, locales de asociaciones en la calle Álvaro de Bazán, mejora en el Polideportivo Juan de la Cierva, Plan de cubiertas de aparcamientos, Plan Asfalto, Plan de remodelación del barrio de Las Margaritas, mejoras en los centros cívicos de Juan de la Cierva, San Isidro y Getafe Norte con la creación de una biblioteca para el barrio, habilitación de la climatización del centro cívico de Perales del Río, colegios La Alhóndiga y Ciudad de Getafe, adaptación de seguridad en el Teatro Federico García Lorca, plaza de la iglesia de Perales del Río, mejora del skate park y pistas de chito en Sector III, calles Fernando Barrachina, Julián Daviñas y Gaviota, pistas polideportivas del barrio de Los Molinos, cerramiento de las pistas deportivas de Buenavista. Así como todas aquellas obras que se ejecutarán en Los Molinos y Buenavista con cargo al dinero dl Consorcio.



Sostenibilidad

Para este Gobierno Municipal es prioritario realizar políticas que conlleven acciones en materia de sostenibilidad, por ello, en este año de Gobierno se ha puesto en marcha el Consejo de Sostenibilidad que nunca ha existido en el municipio de Getafe. En él participan las asociaciones de este ámbito y los diferentes Grupos Políticos de la Corporación Municipal en temas tan relevantes como la puesta en marcha un programa de acciones formativas en los centros educativos en materia de educación ambiental y sostenibilidad.

Entre las prioridades actuales se encuentra la aprobación de la Ordenanza de Medio Ambiente, así como el desarrollo de un ambicioso Plan de Huertos Urbanos de Getafe, con el fin de crear nuevas alternativas de ocio y educación ambiental en los barrios. Se trata de trabajos que recogen aspectos como la gestión o cesión de espacios para proyectos sociales de integración junto a asociaciones.

Por otro lado, este Gobierno Municipal ha trabajado para que en Perales del Río puedan realizarse acciones que mejoren la calidad de vida y se consiga un espacio más sostenible. En concreto, se ha llegado a un acuerdo con la Confederación Hidrográfica del Tajo que ha asumido el compromiso de realizar una limpieza del cauce y las márgenes del río Manzanares y del Arroyo Abulera, con ello se evitará la proliferación de los mosquitos, así mismo hemos conseguido que la Comunidad de Madrid inicie los trámites para la realización del Parque Lineal del Manzanares. Actualmente, la Comunidad de Madrid está actualizando el proyecto fechado en el año 2010.

En referencia la retirada de escombros en Perales del Río y en el Cerro, dentro del Consejo de Sostenibilidad se han valorado y determinado los puntos de actuación urgente para su retirada por parte de LYMA.

Por otra parte, desde la concejalía se han llevado a cabo distintos requerimientos a propietarios privados de parcelas no urbanizadas para que procedan a su inmediato desbroce para garantizar la seguridad.

Para los vecinos y vecinas es inquietante escuchar que los niveles de contaminación son elevados, por ello, desde que llegamos al Gobierno asumimos como una prioridad instar a la Comunidad de Madrid a la realización de un plan contra la contaminación atmosférica y en este momento Getafe está trabajando junto con otros municipios en su elaboración.

También se ha exigido a la Comunidad de Madrid que refuerce las inspecciones y la vigilancia de las emisiones de Corrugados y se han girado inspecciones nuevas cuyos resultados serán analizados por la Concejalía de sostenibilidad.

Se está trabajando de manera coordinada con diferentes delegaciones un plan específico del Cerro de los Ángeles para su modernización y mejor uso por parte de los y las getafenses. Entre los trabajos realizados se encuentran el estudio del arbolado, coordinación con la Comunidad de Madrid para el control de plagas y la potencialización deportiva, social y comunitaria del espacio.

Por último, en referencia a las colonias felinas de nuestro municipio y tras la aprobación en Pleno de un protocolo, se está procediendo, en conjunto con las alimentadoras, a realizar el inventariado, control de colonias, así como las esterilizaciones pertinentes.



La limpieza es uno de los elementos más trascendentales en la vida diaria de los vecinos y vecinas de una ciudad como Getafe. Precisamente por ello, la empresa municipal LYMA, ha centrado gran parte de sus acciones en la modernización y mejora de los servicios, así como en una reestructuración del personal directivo tras el sobrecoste de más de 1.000.000 de euros en sueldos que generó la gestión del anterior equipo de gobierno del PP.

Entre las múltiples mejoras LYMA ha aumentado la recogida y frecuencia de la misma, de los contenedores de reciclado, creando nuevas rutas para cartón y papel mañanas y tarde, así como puerta a puerta. En los primeros seis meses del año ha aumentado un 4% la recogida de envases y un 10% la de papel con respecto al año anterior.

Además se ha establecido un nuevo servicio de contenedores que se colocan a partir de las 19:00 horas de la tarde y se retiran por la mañana, para así facilitar la movilidad en diferentes puntos de Getafe. De la misma forma y para mejorar estos entornos, se ha establecido un nuevo servicio de limpieza de los puntos de contenedores, mejorando notablemente las condiciones de salubridad de los mismos.

Para que todos los vecinos y vecinas puedan acceder a los contenedores en igualdad de condiciones, se han instalado por primera vez, contenedores adaptados de carga lateral para personas con movilidad reducida, al mismo tiempo que otros que contienen la información en braille para personas con problemas de visión. Igualmente se han atendido aquellas peticiones vecinales tras ser consensuado, para la retirada de las islas ecológicas. Con ello se está mejorando la capacidad en la recogida de residuos, eliminando la acumulación de enseres en las inmediaciones de las islas, incrementando la seguridad de los trabajadores, vecinos y la salubridad de la zona, evitando la proliferación de insectos y roedores.

Otros servicios se han mejorado e impulsado también, como en los barrios de Los Molinos y Buenavista, en los que se ha aumentado el barrido mecánico y creado nuevas rutas de limpieza de zonas verdes. También en los barrios de Centro, San Isidro, La Alhóndiga, Las Margaritas, Getafe Norte, Perales del Río y Sector III se ha aumentado el barrido manual.

En lo que respecta a SELUR se ha procedido a implantar un servicio que atiende a las urgencias las 24 horas del día. Apoyado además por un nuevo camión de baldeo que realiza rutas diarias para la limpieza de calles y plazas por los diferentes barrios. De igual forma se ha reforzado el servicio de limpieza de choque en todos los barrios, a través de la hidrolimpieza, la eliminación de pintadas y restauración de mobiliario.

Gracias al impulso de emprendedores de Getafe, se está llevando a cabo un servicio pionero de recogida de aceite usado puerta a puerta, gratuito para los vecinos y vecinas. Gracias a este proyecto de emprendimiento social de personas que habían desarrollado todos los itinerarios de la delegación de Bienestar Social y con el apoyo también de GISA, no sólo se recicla más aceite sino que Getafe es una

ciudad mejor en la que vivir. Además los nuevos barrios de Los Molinos y Buenavista ya cuentan con el servicio de los puntos limpios móviles, para la recogida de todo tipo de residuos.

En el mantenimiento de las zonas verdes de Los Molinos y Buenavista se ha incorporado a seis nuevas personas, aumentando el servicio en un 30% con respecto a lo que había anteriormente. En Buenavista se han recuperado más de 8.000 metros cuadrados de pradera en el barrio.

El Centro de Protección Animal de Getafe (CPA) abre sus puertas todos los primeros domingos de mes a los vecinos y vecinas que estén interesados en acudir a sus instalaciones. Se trata de unas Jornadas de Puertas Abiertas, programadas para dar a conocer los servicios que se prestan desde el centro a los animales que allí se encuentran. En los últimos meses el nuevo Gobierno Municipal a través de la empresa municipal LYMA, ha estado realizando mejoras en las instalaciones tanto en la zona para perros como en la de gatos. A estas mejoras en la infraestructura hay que sumar la ampliación de horas en la atención veterinaria, el aumento de personal así como la adquisición de productos alimenticios de alto nivel. En esta línea, se ha potenciado un programa de voluntariado para la sociabilización de los perros y gatos abierto a todos los vecinos y vecinas de Getafe.



Salud

El primer aspecto señalado en este año de gestión ha sido la recuperación del Consejo de Salud como órgano de participación, encuentro y diseño de la estrategia sanitaria del municipio. Un Consejo que no se convocaba durante la anterior legislatura a pesar de las reivindicaciones permanentes de las asociaciones de salud.

Por primera vez el Centro Municipal de Salud se ha convertido realmente en un punto de coordinación de las políticas de Salud de la ciudad, proyectando las diferentes acciones y programas de atención, prevención y sensibilización dirigidos a los diferentes ámbitos de población de Getafe.

Gracias a este nuevo impulso se ha conseguido recuperar el servicio de logopedia que se impartía en Getafe, y que tras la gestión del PP obligó a los vecinos a tener que desplazarse a Madrid u otros municipios. Igualmente existe ya un compromiso tácito a través de los presupuestos de la Comunidad de Madrid, para que las urgencias nocturnas y durante los fines de semana sean una realidad durante este año en Perales del Río, como así reclamaban los vecinos.

Con el nuevo gerente del Hospital de Getafe se han retomado los temas en los que se venía trabajando, como la celebración del 25 aniversario del Hospital, la ampliación del servicio de logopedia a personas adultas, la habilitación de nuevas unidades médicas como las de ictus, maxilofacial o desintoxicación del alcohol. Además, de la ampliación del aparcamiento del recinto hospitalario, actualmente saturado y con deficiencias de accesibilidad.

Igualmente se ha profundizado con el Hospital en acciones coordinadas con el Ayuntamiento y el Consejo de Salud en materia de información y prevención, así como una reivindicación permanente en la mejora de la atención sanitaria dentro de un modelo público y de calidad

El programa Objetivo 0'0 Diversión Sin Alcohol, continúa ampliando su radio de acción gracias al actual Gobierno Municipal, desarrollando actividades de gran éxito como la Holi Run con miles de participantes y realizando actividades en todos los barrios de Getafe. Además se ha sumado el esfuerzo de delegaciones como Juventud y Deportes, para ofrecer una oferta más elaborada y con mejores resultados para los vecinos y vecinas.

De la misma forma se ha aumentado el presupuesto para las subvenciones de las asociaciones de Salud llegando hasta los 37.000 euros. Se han firmado nuevos convenios de colaboración y dignificando su trabajo y su esfuerzo gracias a actividades como la Feria de Asociaciones en la que estuvieron presentes.

Se han mantenido reuniones también con los diferentes responsables de las áreas de Atención Primaria, en las cuales se han repasado la situación actual de los centros de salud, las ratios y los profesionales. También se ha insistido en la necesidad de nuevos centros sanitarios en los barrios de Los Molinos y Buenavista. Con ellos también se ha planteado la posibilidad de que las asociaciones del ámbito sanitario puedan desarrollar parte de sus actividades en los propios centros de salud, para mejorar la coordinación en los programas preventivos y de atención.



Mayores

De nuevo los mayores se han convertido en una prioridad en la toma de decisiones en Getafe. Tras cuatro años en los que se ignoraron las reclamaciones vecinales, por fin existe un Consejo sectorial del Mayor, donde se debaten y realizan propuestas para la mejora de las condiciones de vida de los mayores en Getafe. El anterior equipo de gobierno se negó, permanente, a convocarlo, desoyendo así las reivindicaciones sociales e incluso las peticiones del Defensor del Pueblo.

En la Casa del Mayor se han ampliado las actividades con nuevos cursos y más proyección y difusión de su actividad diaria. Como consecuencia de ello por primera vez se ha celebrado la Semana del Mayor, aunando el esfuerzo de todas las actividades que se realizan a lo largo del curso y realizando exhibiciones en la calle para que todos los vecinos y vecinas puedan conocerlas.

Para el nuevo curso se han programado las siguientes iniciativas: mitología y arte, taller de fotografía, habilidades sociales y comunicación, canta y baila, encuentros culturales, cocina en frío, uso y manejo del móvil y tablet, musicoterapia para mayores de 75 años, senderismo en Getafe, terapias asistidas con animales en el CPA. Así mismo este curso se han realizado jornadas formativas en materia de salud y autocuidados, sexualidad en mayores, prevención de robos y seguridad vial en coordinación con la Policía Local, consumo, asesoría jurídica, ley de dependencia y cuidado y atención de nietos y nietas.

Además como novedad el Campamento de Verano de este año se ha convertido en intergeneracional, proyectando nuevas actividades de los mayores con sus nietos y nietas para que la conciliación de la vida familiar también esté presente durante el verano y puedan disfrutar del mismo sin necesidad de quedarse en casa.

El Ayuntamiento de Getafe en conjunción con el Hospital de Getafe, está realizando un proyecto de investigación sobre Geriatria para personas mayores de 70 años, a través de la puesta en marcha y evaluación de talleres de nutrición y gimnasia. Este trabajo unido al que se realiza habitualmente en la Casa del Mayor, está permitiendo obtener resultados científicos sobre las terapias para mejorar la vida de los y las mayores.

Ya se encuentran aprobados los pliegos bianuales para la realización de actividades y encuentros de los clubes de mayores de cada uno de los barrios, así como para las excursiones de un día para las personas mayores de Getafe.



Deportes

El deporte de Getafe tiene que estar a la calle, ese es uno de los principales objetivos que nos hemos propuesto, que los espacios públicos sean un lugar donde practicar deporte, donde desarrollar los valores que el deporte transmite.

Desde la Delegación de Deportes hemos trabajado por crear una estructura de vínculo con las demás Delegaciones del Ayuntamiento de Getafe, para conseguir un programa completo y con la máxima transversalidad posible. Así, se han desarrollado actividades y proyectos como: Deporte de inclusión, Deporte en la calle, Objetivo 0´0, Mini Olimpiadas Escolares, Feria de Asociaciones, etc.

Hemos establecido compromisos con las federaciones deportivas para crear una estructura de cursos formativos reglados para ser impartidos en Getafe. Así mismo se trabaja dentro de la delegación de deportes en un curso “procuo” para la definición del nuevo modelo de servicio de deportes.

Nos hemos marcado como objetivo trabajar de manera eficiente para conseguir reconocimientos deportivos autonómicos, nacionales e internacionales para nuestra ciudad.

En esta temporada las escuelas municipales suman a su oferta 430 plazas más a las 3.456 que ya teníamos. Dicho aumento es producido por la incorporación de 7 nuevas modalidades, consiguiendo 193 escuelas para la temporada 2016/17, siendo el incremento de 21 escuelas respecto a la temporada anterior.

Igualmente mejoramos la calidad del deporte de nuestros mayores dotándoles de material técnico nuevo y programando un aumento de un mes en su programa anual tal y como ellos mismos nos pidieron en las muchas visitas realizadas a sus actividades.

En este año se ha comenzado a hacer reuniones con los vecinos/as, asociaciones y entidades del municipio, para planificar de forma participada el proyecto de futuro del nuevo Polideportivo San Isidro, el cual ha estado también expuesto en la página web del Ayuntamiento.

En lo que respecta a las obras y mejoras en instalaciones deportivas durante 2016 se han programado trabajos en: renovación de césped natural y sustitución de uno de los campos de césped artificial y vallado en el Polideportivo de Juan de la Cierva, remodelación de los vestuarios del M4, sustitución del suelo del pabellón Rafael Vargas, la creación de nuevos vestuarios en el polideportivo de El Bercial, la homologación del campo de rugby, las nuevas pistas polideportivas en Perales del Río, los campos de balonmano playa, apertura del bar del complejo deportivo Alhóndiga-Sector III, así como la renovación del material para la Oferta Física de Adultos.

La colaboración con las entidades deportivas ha sido uno de los pilares de este año de legislatura. De esta manera se han cubierto la casi totalidad de los eventos deportivos realizados en nuestro municipio, se ha dado difusión con carácter de prensa así como a través de las redes sociales a las actividades y logros deportivos, haciendo que el deporte sea una tema de mucho interés en los medios de comunicación. También hemos trabajado para facilitar la realización de torneos benéficos de interés social.



Juventud

#GetafeJoven no es simplemente un concepto. Es una seña de identidad de un gobierno y unas políticas transversalizadas a todas las áreas. Ligado a este concepto y en torno a él, Getafe ha creado una Asamblea Juvenil, en la que las asociaciones juveniles plantean, deciden y promueven gran parte de las actividades de esta delegación.

La fortaleza de las asociaciones juveniles y los colectivos, como nuevo espacio participativo de la juventud es para nosotros una prioridad. Igualmente, dotarlas de los recursos a nuestro alcance, es un eje fundamental en nuestra acción, prueba de ello es que hemos recuperado el diálogo y el trabajo codo con codo con ellas, volviéndolas a hacer partícipes del diseño de las actividades de la Delegación en el programa Objetivo 0,0 para lo cual, se han destinado 20.000 € a las propuestas directas de las asociaciones y los colectivos.

También, hemos aumentado un 25% las subvenciones destinadas a asociaciones y hemos creado una Bolsa de Iniciativas Juveniles, que ha servido para que, de manera conjunta, propongan, promuevan y en la segunda mitad del año, realicen actividades en nuestra ciudad.

Esta bolsa es fruto de un proceso donde son las propias entidades y colectivos quienes diseñan, seleccionan y promueven estas actividades abiertas a la gente joven del municipio. Para ello hemos destinado 20.000 €.

En definitiva, este gobierno ha apostado fuerte por las actividades lideradas por las asociaciones destinando un 275% más de presupuesto a actividades, subvenciones y proyectos de las propias entidades.

Otra de las grandes actuaciones en materia de juventud es sin duda la remunicipalización de los campamentos como apuesta por un servicio público y de calidad que repercute directamente en los vecinos y vecinas. Además se ha creado una bolsa de monitores de tiempo libre que se irá nutriendo de los monitores que formamos a través del SIAJ y de un modelo pionero en Madrid, que es la doble certificación. Esto convierte a nuestros monitores y monitoras en los más preparados y mejor formados de la región.

Además, somos punto de inscripción y tramitación de la Garantía Juvenil a través de nuestro SIAJ. Esto acerca y facilita este programa a la juventud del municipio que vuelve a tener el SIAJ como un servicio de referencia para la información, orientación y tramitación de muchas de sus necesidades.

Hemos creado Confluencias, un espacio cultural urbano en el que las distintas expresiones juveniles tienen cabida. Rap, skate, hip hop, parkour, Workout, Grafitti... la cultura juvenil en la calle. Esto se traduce en un modelo de ocio "para ser vivido" y no "para ser consumido" por la juventud.

Por último, hemos trabajado en valores recuperando la semana de valores, certámenes de grafiti contra la violencia y todo a través de La Casa de la Juventud, que recobra protagonismo con AVI ROCK, una semana de iniciación musical y con la recuperación de espacios para los grupos locales.



Se ha reactivado y se han recuperado procesos y herramientas de participación suspendidos en la pasada legislatura, volviendo a ser la participación ciudadana una referencia de nuestro municipio a nivel estatal. La participación en Getafe de la mano de las Asambleas de Barrio, los Consejos Sectoriales, la figura de los Concejales de barrio, las Comisiones de Festejos, los Presupuestos Participativos y el Consejo Social de la Ciudad es nuevamente una realidad.

Se ha elaborado un borrador de Reglamento de Participación Ciudadana, abriendo los procesos a toda la ciudadanía y simplificando los mismos. Este borrador ha sido expuesto a la opinión pública para recoger sus aportaciones.

Las Asambleas de Barrio han celebrado hasta tres rondas en cada uno de los once barrios de Getafe, recogiendo por primera vez Molinos, Buenavista y separando Centro de San Isidro. Así mismo, para hacer que la participación sea posible en igualdad en todos los barrios de Getafe, los Centros Sociales en Molinos y Buenavista son hoy un hecho.

Con el objetivo de facilitar herramientas al tejido asociativo de Getafe se ha procedido a renovar las cesiones de los locales de entidades, racionalizando y formalizando dichas cesiones. Así mismo, se ha incorporado un nuevo eje para el desarrollo de las asociaciones, el Antiguo Colegio Cervantes.

Para dar dinamismo y visibilidad al tejido asociativo se celebró la Feria de Asociaciones, contando con la presencia de 90 entidades participantes en los diferentes stands, actividades y conferencias.

Se ha trabajado por primera vez en un establecer un calendario único y homogéneo entre las distintas delegaciones municipales en relación a las subvenciones.

En referencia al voluntariado, se han impulsado nuevas estructuras, dotándolas de un mayor grado de participación. De esta manera se ha celebrado el Día Internacional del Voluntariado, las Jornadas en la Universidad Carlos III, se han planificadas jornadas de difusión del voluntariado en los Centros Cívicos y se prepara una exposición a escala municipal de los diferentes trabajos.

Una piedra angular del trabajo de la delegación ha sido la recuperación de los Presupuestos Participativos, partiendo de la existencia de un hándicap como supone la paralización durante una legislatura completa. El primer ejercicio de Presupuestos Participativos se ha cerrado con más de 400 propuestas envidadas por vecinos y vecinas, que tras la celebración de distintas comisiones en todos los barrios y una vez consensuadas, aunadas en común y verificadas técnicamente han derivado en 85 propuestas de inversiones y 38 propuestas de programas.

Finalmente, más de 1.200 vecinos y vecinas han determinado con su voto prioridades de inversiones por 3.500.000 euros, así como sobre programas socio-comunitarios, algo que se configura como una novedad en el proceso.

Los Centros Cívicos vuelven a ser una referencia municipal, se ha vuelto a poner en valor la importancia de su implantación en el desarrollo de nuestra ciudad, siendo puntos clave en el desarrollo diario de los vecinos y vecinas en cuanto a su implicación comunitaria, participativa y cultural. Todo ello se ha basado en la apuesta por coordinación interdepartamental y la recuperación de la coordinación interna.



Mujer e Igualdad

Este Ayuntamiento ha vuelto a entender las políticas de Igualdad como motor de desarrollo económico y social y sobre todo, como profundización de la democracia, de la justicia social y signo de sociedad avanzada. Se ha recuperado el trabajo perdido en los últimos años en materia de reconocimiento a la diversidad y de los derechos y garantías para la igualdad, promoviendo la sensibilización social preventiva y la movilización ciudadana contra los delitos de odio y la discriminación, impulsando servicios de orientación a las víctimas de discriminación y de delitos de odio.

Se han regularizado las convocatorias del Consejo de Mujer e Igualdad de Getafe, que ha de ser un instrumento cercano, útil y eficaz en la eliminación de la discriminación de las mujeres, en particular, pero también para propiciar la igualdad de oportunidades de toda la ciudadanía. Se han potenciado los grupos de trabajo en el seno de este Consejo. Se están realizando las gestiones para el desbloqueo de convocatorias de subvenciones desde el año 2013 que aún están pendientes de justificación.

En este tiempo se ha apostado por la colaboración entre la ciudadanía, instituciones, asociaciones y empresas para que la igualdad se posicione como un referente en nuestra ciudad. La igualdad es una prioridad pública y porque estamos convencidas y convencidos de que todo progreso en materia de Igualdad es un avance de todas y todos.

En esta línea, se han desarrollado, entre otras, las siguientes líneas de actuación: se ha incorporado una psicóloga más al Centro de la Mujer para reducir lista de espera, se ha dotado de servicio especializado psicológico en mejora de relaciones entre menores y madres víctimas de violencia de género a través de terapias innovadoras en el municipio como “terapia asistida con perros”. También se ha incorporado asesoramiento jurídico especializado para dar mayor cobertura a las víctimas y apoyar al pacto contra la violencia de género.

Desde el Gobierno Municipal se ha está impulsando nuevamente con la ciudadanía, entidades, agentes sociales y partidos políticos el “Pacto por la Igualdad de Getafe” que establece las bases de la política a favor de la igualdad a desarrollar en el municipio y que sea el marco común de todos y todas en esta materia con independencia de la ideología de cada Gobierno Municipal.

En esta línea se está organizando un encuentro con asociaciones y Consejos de otros municipios para impulsar redes de colaboración y un banco de buenas prácticas, dentro del marco de una nueva “Red de Municipios Igualitarios”. Igualmente, y con el mismo objetivo, se han mantenido varias reuniones con la Universidad Carlos III y su Instituto de Estudios de Género.

Se está actualizando el Plan de Igualdad del municipio, que no ha sido objetivo de desarrollo alguno durante los últimos cuatro años. A través de dicha revisión se está analizando la situación actual de nuestro municipio y detectando necesidades y carencias, estableciendo una planificación de las acciones a desarrollar y su permanente evaluación.

Se han reforzado y ampliado las medidas preventivas de violencia de género y de atención a las mujeres y niños víctimas. Se ha realizado una mayor difusión de recursos existentes y futuros, desarrollados en esta materia desde el Centro Municipal de la Mujer y se han aumentado las campañas de prevención y sensibilización, como por ejemplo la campaña “Un maltratador es un mal padre”, pionera en por su difusión y colaboración de entidades públicas y privadas. El video de esta campaña se proyectó por primera vez en cines, también muchos comercios locales se adhirieron a la campaña reflejándolo en sus establecimientos; de la misma forma, la empresa municipal LYMA colocó en sus camiones el cartel de la campaña. También se han creado campañas de educación no sexista en centros escolares e institutos.

En materia de Igualdad ha tenido especial relevancia la campaña “Getafe tiene orgullo”, en defensa de los derechos de los colectivos LGTBI+. Estas acciones han estado coordinadas tanto por las asociaciones como por el área de Mujer e Igualdad y suponen un avance notable en las reivindicaciones LGTBI+ en Getafe y en todos los municipios del sur de Madrid. Algunas de las acciones más destacables han sido: la visibilización de la bandera del orgullo junto a pasos de peatones en la ciudad, la colocación de la bandera en el Ayuntamiento, la realización de charlas y la celebración de una manifestación.

Se ha retomado la coordinación entre los diferentes organismos que intervienen ante una situación de violencia de género: Delegaciones Municipales, Policía Local, Cuerpo Nacional de Policía, Decanato de los Juzgados de Getafe, Juzgado de Violencia sobre la Mujer de Getafe, Hospital y Centros de Salud del municipio. Dichos trabajos se están articulando en torno a un protocolo de coordinación, cuyo texto está siendo consensuando por las diferentes instituciones y próximamente se procederá a su firma.

Entre otras actividades que también se han desarrollado cabe destacar el Hackaton, un encuentro de programadores de software libre enfocado a la igualdad de gestión de tiempo, los Cortos por la Igualdad a través de los alumnos y alumnas de centros públicos de Getafe, el “Día de la niña” con cuentacuentos en todas las bibliotecas municipales. Además, de cara a los próximos meses se desarrollará un proyecto de exposiciones periódicas sobre la realidad de las mujeres en el mundo.

Finalmente, en lo que respecta a la reapertura del Centro de la Mujer, se han tenido que subsanar las múltiples deficiencias del proyecto del Partido Popular, suponiendo un sobrecoste para la delegación de Mantenimiento de más de 35.000 euros.



Calidad y Transparencia

Desde el Gobierno Municipal se ha impulsado la creación de una concejalía específica de Calidad y Transparencia para el desarrollo e impulso de las acciones transversales a toda la gestión municipal. Por primera vez, se está desarrollando un Plan de Calidad que abarque toda la legislatura, para sentar las bases necesarias para la modernización, eficacia y eficiencia de la gestión municipal, así como la consecución de una mayor transparencia de cara a los vecinos y vecinas.

Para ello, se están realizando auditorías internas en materia de contratación, subvenciones, gastos protocolarios, dietas y otras materias de especial transcendencia y se han desarrollado unos pliegos técnicos para la asistencia externa en el análisis de mejoras a realizar en la organización. Este plan también se está llevando a cabo en las empresas públicas municipales y colocará a Getafe en la vanguardia en cuanto a transparencia y modernización de la administración.

En esta línea semanalmente se publica la agenda de la alcaldesa y de los concejales del gobierno municipal. En aras de la transparencia, las nóminas, retribuciones y currículums de los concejales y personal eventual también son públicos, al igual que los gastos protocolarios, reducidos a lo mínimo imprescindible, de la actividad ordinaria de la alcaldía.

Con carácter periódico se vienen produciendo reuniones para la realización del Reglamento de Pleno, poniendo en común y consensuado con todos los grupos municipales el funcionamiento y características del mismo. Por otra parte, se viene trabajando para la creación y puesta en marcha de la Comisión de Quejas y Sugerencias, compromiso del Gobierno Municipal para mejorar la prestación de servicios municipales de cara a los vecinos y realizar una gestión más transparente.

Por último, destacar el mantenimiento, actualización y desarrollo de los nuevos Portales en la página web municipal, tanto en el ámbito de la Transparencia como en el de la Participación. A través de ellos los vecinos y vecinas tienen acceso a toda la información relevante del Ayuntamiento de Getafe desde ámbitos como la contratación, adjudicaciones, información relativa a la actividad de la corporación municipal, etc.



1 **INFORME**
PRIMER AÑO DE
Gobierno
Municipal

Pleno del estado del municipio